



## 10月

### 輝く笑顔と響く声 仲間と共に 勝ち取れ栄冠!! ～第42回川本中学校体育祭～

秋晴れの下行われた第42回川本中学校体育祭は、1年生、2年生、3年生ともに”1組”が総合優勝を飾りました。生徒会本部役員を中心に、校旗を先頭にして「選手団」の入場。3年生を中心とした部活動で、顕著な活躍を見せたソフトボール部3年生(金谷 瞳さん、中島紗希さん、笠原未里さん、服部日菜子さん、木村美音さん)による「聖火」の入場。3年生体育祭実行委員の園師亨真さんによる「選手宣誓」は、堂々たるものでした。各学年クラス対抗による「集団走カーニバル」。かけ声、隊形、足並み、そして「心」がよく揃っているクラスを選出し、表彰するというものです。どのクラスも甲乙つけがたく、皆一生懸命でした。笑っていたり、ふざけていたりする生徒は1人もおらず、皆が同じ目標に向かって、目を輝かせ、汗を流す姿に、とても感動しました。人は一生懸命な姿、ひたむきに取り組む姿に感じ入り、心が動かされるということに、改めて気付かされました。

競技ですから、競い合い技を磨き合います。当然、勝ち負けはつきものです。しかしながら、勝つことだけが全てではありません。競い合い技を磨き合う中で、切磋琢磨し、成長し合うことが大切なのです。「輝く笑顔と響く声 仲間と共に 勝ち取れ栄冠!!」のスローガンにもあるように、この体育祭を通じて、川中生は、「仲間と共に」栄冠を目指して協力し、団結して互いの「絆」を深め合っていました。勝敗よりも素晴らしいことを手にすることができた1日でした。



### 10月の行事予定

日	曜	10月行事
1	日	
2	月	ステップ・アップ レッスン 3年
3	火	全校朝会
4	水	第2回中3実力テスト
5	木	新人体育大会地区予選会
6	金	新人体育大会地区予選会 ステップ・アップ レッスン 3年
7	土	新人体育大会地区予選会 大里地区科学展(川北小)
8	日	大里地区科学展(川北小)
9	月	体育の日
10	火	学年朝会
11	水	フッ素洗口
12	木	ステップ・アップ レッスン 1・2年
13	金	漢字検定
14	土	代表決定戦 ステップ・アップ レッスン 3年
15	日	代表決定戦予備日 第2回家庭教育学級
16	月	部活動中止 ステップ・アップ レッスン 3年
17	火	表彰集会 部活動中止
18	水	部活動中止
19	木	中間テスト 部活動中止
20	金	中間テスト
21	土	ステップ・アップ レッスン 3年
22	日	
23	月	3年生卒業アルバム撮影 ステップ・アップ レッスン 3年
24	火	生徒集会 深谷市中学校駅伝競争大会
25	水	フッ素洗口 第2回はばたき交流会 立会演説会・選挙
26	木	後期生徒会役員決め ステップ・アップ レッスン 1・2年
27	金	
28	土	
29	日	
30	月	文化祭準備
31	火	川本中学校文化祭

新人体育大会、中間テストに向けて、全力で取り組もう!

### 主体的な生徒の育成を目指して～自主性と主体性～

「自ら学ぶ意欲と豊かな心を持ち、主体的に行動できるたくましい生徒の育成」が本校の学校教育目標です。

この学校教育目標の具現化を目指して

- 1 自主的で意欲的に学ぶ生徒
- 2 心豊かで思いやりのある生徒
- 3 健康でねばり強い生徒

この三つの柱を掲げています。

この中に、「主体的」と「自主的」という言葉が出てきますが、この2つの言葉はどう異なるのでしょうか。

まず、「自主的」についてですが、「自主性」と置き換えて考えてみます。これは、「あらかじめ、やらなければならないことがわかっているなら、周囲の誰かに言われる前に、自分から進んでやる」ということを意味します。

例えば、挨拶や宿題、家庭学習などがこれに相当します。「挨拶は相手にされる前に自分から行いましょう。」とか「宿題は、やらなければならないのだから、お家の人から言われる前にやっちゃいましょう。」というものです。

一方、「主体的」ですが、「主体性」と置き換えて考えてみます。これは、「自主性」と異なり、「あらかじめ、やらなければならないとわかっていないのに対して、自分で考えて、自分で判断して、その場の行動を決定する」ということを意味します。

つまり、「その場に応じて、一番よい方策を自分で決断し、自ら進んで行動する。」ということになります。

この二つの言葉の違いは、あらかじめ、やらなければならないことが「わかっている場合」と「わかっている場合」ということになります。

さらに付け加えるならば、「自主性」には責任が伴いませんが、「主体性」には、責任が伴ってくるということです。ここに大きな違いがあります。

川中生には、自分の責任において行動できるたくましい生徒になってほしいという思いを込めて、本校では、この学校教育目標を掲げています。一朝一夕で成るものではありませんが、生徒の主体性を育むことに日々取り組んでいるところです。



### 夏休み中の取組～一生懸命頑張りました!～

#### 深谷市・寄居町中学校英語弁論大会

- 優良賞 3年 福島 鼓々さん「My Way to Communicate with A Person」  
3年 津ヶ谷明音さん「My Dream」

#### 深谷地区科学展

- 銀賞 1年 福島 康太さん「オジギソウの研究(観察)」  
1年 小池 柚綺さん「ガウス加速器で実験してみた」  
1年 石川結那、大澤凜紗、江原菜々美さん「新感覚 小麦粉ガム!!」  
1年 大島 海聖さん「鶏の飼育を通して学んだこと」  
2年 横瀬 陽菜さん「太陽光発電の発電量と二酸化炭素排出について」  
3年 近藤 千月さん「化学電池で世界を照らせ!」

#### 金賞

- 3年 村田 穂鷹さん「地震の揺れは本当に同心円状に伝わるの?」

#### 大里地区発明創意くふう展

- 金賞 2年 藤野 太一さん「サイズの変わるブックカバー」  
2年 四方田 糸苑さん「ラクラク缶つぶし」  
2年 竜崎さん「上履きといるいろハンガー」  
2年 高橋 美妃さん「手揚げ付きブックカバー」  
2年 新井 継梧さん「即乾くん」  
2年 田島 亜連さん「エコな種まきポット(カブ)」

※ 夏休み中も練習に、作品づくりに、研究によく頑張りました!お疲れ様でした。

### 家庭の「安心ふっかネット」(深谷市PTA連合会提言)

お子様をネットトラブル等から守るために、ご家庭のご理解とご協力をお願いいたします。

文化祭の開催日が10月31日(火)と変更になりました。お忙しいところかと存じますが、皆様のご来場を心よりお待ちしております。